



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 109.

Mahón, viernes 18 de Agosto de 1939

AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.

ANUNCIOS: Pago anticipado.

La línea "Maginot" y la línea "Siegfried"

Hace diez años que Francia inició la construcción de su zona fortificada del Este. Durante cinco años, miles de millones de francos se han transformado en cemento, planchas de acero, alambradas y obstáculos contra los carros armados, como galerías y cámaras subterráneas. A fines de 1934, la obra estaba terminada. A lo largo de la frontera alemana, donde aún no había un solo soldado del Reich—porque Renania estaba desmilitarizada y la zona de cincuenta kilómetros aún no había cesado de existir—se alzó, desde la frontera de Luxemburgo hasta Suiza, un frente de combate continuo fortificado con los medios más eficaces, la línea «Maginot», cuyo nombre se convirtió bien pronto en un programa íntegro, tanto militar como político, para Europa entera e incluso para el Universo. Porque—dice la Agencia Central Europa—era bien lógico; si la primera potencia militar de Europa se atrincheraba tras acero y cemento, nada tiene de extraño que los Estados más pequeños y débiles la imitaran en su celo. Bélgica fué la primera nación que siguió el ejemplo de Francia, invirtiendo miles de millones en sus fortificaciones del Este, en tanto que en la otra parte de la frontera desde Aix-la-Chapelle a Montjoie, no se encontraba ni un solo soldado alemán.

EL «CERCO» DEL REICH

Después les tocó la vez a los checos, con sus muros de cemento pagados por Francia, y después a los polacos que fortificaron la región industrial de la Alta Silesia, y completaron la obra que en el pasado habían construido alemanes, austriacos y rusos sobre el Vístula, sobre Narow y en la zona intermedia. Una Europa con trincheras de cemento se elevó en torno al Reich, que aún no gozaba de protección alguna y estaba abierto a todas las agresiones. En Abril de 1936 se iniciaron en Alemania los primeros preparativos para proceder a la fortificación de la frontera occidental. A fines de este mismo año se dió el orden de construir una línea fortificada continua entre el Mosella y el Rhin, a lo largo del valle superior de este río. En los últimos meses de 1937 estaban ya terminadas más de quinientas obras de cemento, y el programa de 1938 preveía la multiplicación de ellas.

En la primavera de este año, Hitler dió el orden de completar el sistema defensivo del Oeste en el menor tiempo posible y con la amplitud, que ofreciera a Alemania todas las garantías contra cualquier irrupción enemiga. Para disponer de la mano de obra, en particular de los especialistas en trabajos de cemento e ingenieros, así como de los materiales y medios de transporte que los gigantes trabajos reclamaban se movilizó al doctor Tadt, inspector general de Puentes y Carreteras, y a su tentacular organización.

La tarea gigantesca debería realizarse en el cuadro de los planes de las Autoridades militares. Se movilizaron también cien mil jóvenes del Servicio de Trabajo, en tanto que cincuenta mil obreros del Servicio de Fortificaciones realizaban las obras blindadas. Importantes formaciones del Ejército, y particularmente divisiones de Infantería y batallones de Ingenieros y de Aviación, cooperaron a la realización del sistema.

LA EFICACIA DE LOS SISTEMAS DEFENSIVOS

En Septiembre de 1938, cuatro meses después de Hitler haber dado la orden, gran parte del programa es ya realizado; y hoy, después de algunos meses más, las fortificaciones alemanas de la zona occidental están terminadas. Quizá existan personas de las que estuvieran en la guerra y estudiaron el problema al detalle que se hayan sorprendido ante la importancia política y militar que se le otorga a las fortificaciones. En efecto, en la postguerra se pensaba que la utilidad de las fortificaciones permanentes en los modernos conflictos armados, estaba definitivamente descartada. Es cierto que durante la Gran Guerra campos fortificados y plazas fuertes, como Lieja, Namur, Amberes, etc., fueron destruidos en tiempo relativamente breve. Pero la verdad es que todas estas fortificaciones estaban insuficientemente armadas. Y en el caso concreto de Lieja, los defensores no tuvieron tiempo de guarnecer los trayectos entre los fuertes.

En otros casos, las guarniciones no estaban formadas por personal elegido, y el que en ellas formaba no podía resistir la prueba sobrehumana de un bombardeo de horas y horas con la artillería de mayor calibre. Acaso les faltó a los soldados y sobre todo a los jefes, la inflexible voluntad de resistir hasta el fin. Pero, en todo caso, durante la guerra mundial la importancia de las fortificaciones ha sido más considerable de lo que comúnmente se admite. La presencia de las rocas fuertes de Belfort, Epinal, Tour y Verdún obligaron al Mando supremo de los ejércitos alemanes a buscar más al Norte el camino para avanzar hacia Oeste. Las fortalezas de que los defensores disponían, inmovilizaron durante semanas enteras fuerzas considerables, mientras el gran drama se decidía en el Marne contra Alemania. Pero es, sobre todo, la lucha en torno a Verdún la que probó que las fortificaciones sólidas, modernas y bien dispuestas no sufren sino muy pocos daños con el fuego de artillería, aunque éste sea muy intenso.

DEMOSTRACIONES DE LA EXPERIENCIA

Pues bien: la capacidad defensiva de las posiciones organizadas según los nuevos principios, capacidad ya infinitamente aumentada por las ametralladoras, se encuentra aún más reforzada por la sustracción al fuego del enemigo de los puntos vitales, gracias a una protección de cemento y acero.

El problema no es, pues, el de preguntarse si se precisa aún construir fortificaciones permanentes, sino el de aprovechar las modificaciones que la experiencia de la guerra ha impuesto en el tipo de estas fortificaciones. La experiencia, en efecto, ha demostrado:

1.º Que el campo atrincherado, «o sea la ciudad circundada por una cintura de fuertes», está anticuado, y que en su lugar, hay que servirse de la llamada «zona fortificada», sin solución de continuidad y situada lo más próximo posible a la frontera. 2.º Que la forma de las fortificaciones se ha simplificado extraordinariamente. Las diversas obras son más pequeñas y deben estar repartidas sobre una superficie mayor que antiguamente. 3.º Que para la defensa de las fortificaciones permanentes se necesitan tropas elegidas; solamente éstas son capaces de resistir la enorme tensión moral de un ataque moderno.

El bastión alemán construido al Oeste tiene en cuenta estos principios y se extiende sobre una profundidad de más de 40 kilómetros a lo largo de toda la frontera occidental de Alemania. Las fortificaciones parten de la llanura del bajo Rhin, frente a la frontera holandesa, y se dirigen hacia el Sur por un terreno de colinas onduladas, utilizando en la profunda selva del Eifel y a lo largo del valle de Our y del Sauer las características del terreno. Después de haber rebasado los bajos fondos del valle del Mosella, este gigantesco sistema se prolonga por las alturas del Saar y la región montañosa de la Hochwald de Osburg y de la Selva Negra, hasta la selva de Pfalz, adaptándose siempre a las características del terreno, que en estas zonas son particularmente numerosas. Entrando en la depresión del Rhin, la zona fortificada alcanza el Biouwald, muy conocido después de la guerra de 1870, y el medio Rhin, que con su anchura, que oscila entre los 250 y los 500 metros, está situado entre las fortificaciones francesas y alemanas y forma hacia la frontera suiza una barrera insuperable. Con sus innumerables riachuelos, con sus partes de bosque y su situación, la llanura del Rhin ofrece muchos puntos de apoyo a la línea de defensa. Detrás de esta línea se eleva la barrera natural de la Selva Negra, análoga a la de los Vosgos, situada en la otra parte. La línea alemana del Oeste es una obra de paz. No se construyen barreras de cemento en la propia casa para lanzarse al ataque de la casa de otro. Esta línea es una instalación de defensa contra un posible agresor. La línea de defensa alemana de cemento y acero afirma que Alemania no quiere atacar, sino resistir. El carácter insuperable de esta barrera es el mejor medio de cortar todo propósito de ataque dirigido contra ella.

FRANCO

¡FRANCO! ¿Hay nombre más grande en todo el ámbito del mundo...? No, no lo hay, porque Franco es el sueño hecho realidad, dulce y tierna verdad, feliz y alegre amanecer de España.

¡Franco! Eres nuestro Caudillo, eres nuestro sentir, porque en tí, en tu genial figura, envidia de los mortales, concentró Dios, noble y pura toda la esencia de una gesta gloriosa y de un futuro mejor; el soñado por El, por nuestro Mártir querido, por todos los héroes caídos en aras del porvenir. Sobre tu frente de sabio, circundada de laureles, hay misteriosa luz; quizás no lo vean todos los que admiran tu rostro, pero yo, que sé del dolor y del martirio, la primera vez que pude admirarte sentí un «algo» dentro de mí ser que me hizo recordar las estampas de nuestra niñez; es tu mirada perdida en lejanos horizontes, la que hace sentir, con la fuerza de los violentos vendavales, todo el gran amor que hacia a tí, y hacia mi España querida, sentimos todos los que al saber tu santa decisión de hacerla vivir, pusimos nuestros sentidos y nuestras oraciones al lado de tu Sagrada Causa.

Si: tus ojos dicen lo que tus labios callan: la quieres Grande, y grande la queremos todos, pero su grandeza costó mares de sangre, de su propia sangre; tuya también, tuya, porque eres bueno, porque sientes como siento hacia Ella un gran amor, porque también tus ojos lloraron al pensar que nuestra Madre, esta Madre mártir fuese pasto de las fieras asiáticas, de los que nunca saciaron su sed de crímenes y atropellos, de los que, envidiosos de su futuro mejor, pusieron todo el empeño que les cupo en hacer de tu Victoria Santa, una derrota cruel; pero Dios, ese Dios infinito, que en las alturas vela hoy por tí y

por los tuyos, supo guiar tu diestra, recta, hacia la verdad.

Seremos dichosos, bajo tu amparo, y con la dicha forjaremos una Patria, Una, Grande, Libre, que en los siglos venideros sea el orgullo de nuestro Imperio y de las futuras generaciones, las que sabrán apreciar cuán grande fué tu Cruzada. La que empezó para nuestra Santa Liberación y que fué haciéndose enorme, intensa, a medida que los bárbaros sin colonizar, ponían lanzas en tropel para aplastar la Victoria. Hoy ya es sueño lo pasado, pero queda en nuestras almas, vivo el dolor de los que, gozosos, murieron, de los que no vieron desde esta tierra adorada, el resurgir transparente de nuestro Nuevo Futuro.

Has hecho de la nada, la realidad; de una España corrompida por el marxismo y el ateísmo, has sabido formar la España patriótica, ardiente en su pensar; ya los pechos españoles inflámanse al paso de nuestra Sacrosanta Enseña; la de ahora, ¡la de siempre! Ya los ojos despiden lágrimas de fuego al paso de la Santa Cruz. Y todo esto, toda la gloria te la debemos los españoles a tí, a tu valentía sin igual, a tu heroísmo y amado Ejército. ¡El nuestro!

Este Ejército maravilloso, sublime, que salvó a mi España, a nuestra Patria, de una muerte atroz y hoy es nuestro mayor orgullo. A nuestro tributo, nuestros sacrificios, si precisos fueran, pues qué: ¿no lo hizo él por nosotros? Que las ramas de laureles, ofrecidas a tí, mi Caudillo, nuestro FRANCO, son los mejores elogios de este pueblo que hoy renace, y que siente por sus venas correr sangre española, esta bendita sangre de mi heroica Patria. ¡Franco! A tí, mi amor y mi fe, Forjador de la España Imperial.

PILAR GARCIA GARCIA

Delegación del Gobierno en Menorca

APORTACION VOLUNTARIA DE ORO Y PLATA PARA LA RECONSTRUCCION DEL TESORO NACIONAL

Décima novena relación de donantes

Don Juan Andreu Orfila: un lote objetos oro, peso 12 000 gramos y tres vasos plata, peso 310 000 gramos.

Doña Carmen Mestres, viuda de Hernández: varios objetos oro y piedras, peso 15 000 gramos.

Don Agustín Ponsoda Castro: un alfiler oro y piedras, peso 1 000 gramos y varios objetos plata, peso 330 000 gramos.

Don Pedro Ripoll y doña Juana Guasch: un lote objetos oro, peso 12 000 gramos y una cadena plata, peso 54 000 gramos.

D. J. Mir: una alfonsina oro de 25 pesetas.

Don Manuel Sánchez Rodrigo, una moneda oro de 20 francos; una moneda oro de diez francos y un lote objetos oro, peso 31 700 gramos.

Don Juan y doña Antonia Mesa Blanc: una moneda oro de veinte pesetas; un lote objetos oro, peso 22 000 gramos y un lote objetos plata, peso 420 000 gramos.

Don Miguel Pons Fargas y don Guillermo Pons Pons: un lote objetos oro, peso 15 500 gramos.

Mahón a 31 de Julio de 1939.—Año de la Victoria.

EDICTO

DON FRANCISCO GASCON ROMÁN, Alférez Provisional de Infantería, Juez Instructor Eventual de Causas de la Comandancia General de Baleares y nombrado para la tramitación de la que contra CONRADO PATIÑO, se instruye por el supuesto delito de adhesión a la rebelión.

Por el presente edicto se cita, llama y emplaza a CONRADO PATIÑO, cabo de Artillería, y últimamente sargento de la misma Arma y cuyas demás señas particulares se desconocen, para que comparezca en el término de veinticuatro horas ante este Juzgado (silo en la Plaza del Claustro, antiguo edificio de Auditoría de Guerra), al objeto de prestar declaración y responder de los cargos que en dicho sumario figuran contra el mismo, advirtiéndole que de no comparecer en el tiempo señalado, le parará el perjuicio a que haya lugar en derecho, siendo además declarado en rebelión.

Mahón a las diez y seis horas del día diez y seis de Agosto de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.

El Alférez Juez instructor, Francisco Gascon Román.—El Secretario Miguel Bota.

Para vender: Coche «Erskine», casa calle Conquista 7 y 9, y una montura completamente equipada.—Informes: Plaza Generalísimo 18, Mahón. 1-3

EL ARDIENTE CLAVO

ES indudable que se aviecinan acontecimientos extraordinarios. Hemos dudado antes de adjetivarlos de extraordinarios, pero realmente la situación actual, erizada de dificultades y de tendencias, no es para esperar menos. El ambiente internacional, el que se respira en las Cancillerías, augura de un instante a otro, hechos que han de ocasionar notables cambios en la política de las naciones, o sea en sus relaciones exteriores, aparte naturalmente de la repercusión en lo interior.

Dos conferencias celebradas al mismo tiempo, aunque en ciudades diversas, ocupan la máxima atención por sobre todos los otros asuntos que interesan en la hora actual. Los grandes periódicos, con llamativas titulares, comentan la conferencia doble del Führer con el Conde Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros de Italia en Berchtesgaden, y del Ministro de Propaganda alemán Dr. Goebbels con el Ministro de Educación Nacional italiano, Sig. Alfieri, en Venecia. O sea, un interés enorme en contra de las ambiciones de los países democráticos; en resaltar cualquier movimiento, el más ligero, de los hombres de la política del Eje, relegando a lugar secundario las conversaciones del Kremlin excesivamente laboriosas para tratar de poner acuerdo entre los afanes de la Gran Bretaña, dispuesta a no acabar de debilitarse, y la negativa rotunda de Stalin a una posible colaboración entre las escuadras de ambas naciones para el caso de una guerra.

No interesan a las Cancillerías las idas y venidas de Mr. Strang; en cambio levantan túrdigas las conferencias de los países totalitarios hechas sin anuncios de a página, pero decisivas para la unión efectiva.

Y esta máxima atención, más que otra cosa, es asombro de ver como se consigue esta unión sin excesivas alturas ni demastados repiques. Asombro que se reduciría a simple comprensión si se pararan en analizar un poco la diferencia profunda que va de los móviles que coinciden las conversaciones de una y otra parte. Hace unos días, comentando el triple pacto, poniéndose en tela de juicio la posibilidad de un acuerdo fundándose en la diversidad de razas, diversidad de doctrina y diversidad de orientación. Y decíamos, poco más o menos: ¿Cómo será posible, si llegara el caso, hacer avanzar el ejército de conglomerado donde unos canten el «Dios salve al Rey» mientras otros entonan «La Internacional»? ¿Cómo podrán defender una cosa misma quienes piensan y sienten tan diferentemente entre sí?

En esta diversidad esencial reside el asombro. Porque contrariamente a los tira y afloja que reclama la política distinta cuando no contraria de las naciones democráticas, los países totalitarios se reúnen en la mejor armonía saturados de un mismo sentimiento, de un mismo ideal, de una sola finalidad. Así es posible y comprensible que después de su reunión en Berchtesgaden digan el Canciller Hitler y el Conde Ciano que se ha llegado a un completo acuerdo en las cuestiones internacionales pendientes, dejando para ulterior resolución el problema de Dantzig que, como decíamos, carece de la importancia que se le ha querido dar hasta el punto que los signatarios del Pacto de Acero no creen de necesidad inmediata su resolución. Así es posible también que terminada su reunión en Venecia, Goebbels y Alfieri manifesten que la colaboración italo-alemana ha llegado ya al extremo de crear una Confederación de Prensa de ambas naciones encaminada a combatir la labor insidiosa y demoleadora de la prensa democrática.

Inglaterra, Francia y Rusia no pueden o no quieren comprender es a verdad inconcusa, porque a ellos no les alcanza la mutua comprensión. Se sienten marejados por otros móviles, no sabemos si inconfesables, que les obligan a una enemistad por el camino de sus afanes de lucro. Tal que Polonia, nación unida a Prusia por comunidad de intereses y de ideales en la lucha antibolchevique, que ahora se deja llevar por obra de pasiones excitadas con miras a viles intenciones y con la esperanza de un negocio material. De este modo, harto significativo, obran las llamadas potencias democráticas; en un fondo donde se mueven en asquerosa amalgama pasiones inconfesables e intereses mezquinos.

De todos modos, el apasionamiento y la violencia continúan. Todo hace sospechar que los acontecimientos están en puerta. El termómetro internacional acusa altas temperaturas febriles. Ahora que la alarma tal vez carece de fundamento, especialmente si se tienen en cuenta los naturales deseos de Alemania, para la cual Dantzig no ha de ser la manzana de la discordia. Donde arden las llamaradas peligrosas son, a no dudarlo, entre los que se ufanan de traer la paz en que no creen. El clavo ardiendo del conflicto, si ha de surgir, será por voluntad de las máscaras democráticas de la paz.—A. C.

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

DE ESPAÑA

Ayuntamiento de Mahón

CARRERAS DE CABALLERIAS EN EL PUEBLO DE SAN CLEMENTE

Con motivo de su Santo Titular, el próximo domingo día 20, en el pueblo de San Clemente, se celebrarán, a las 4 de la tarde, carreras de caballerías en el Coso, adjudicándose a los vencedores los premios siguientes:

- Burros. 15 ptas.
- Mulos. 30 »
- Potros. 40 »
- Caballos, primer premio. 50 »
- Caballos, segundo premio 25 »

NOTAS.—En la carrera de caballos sólo podrán tomar parte los que hayan asistido a la Cabalgata. También se concederá un premio extraordinario de SETENTA Y CINCO PESETAS, en la carrera en que tomen parte los caballos «Telo» y «Bufero», y demás que se presenten de la misma categoría.

Igualmente se hace presente que las caballerías que se presenten para tomar parte en dichas carreras, deberán ser examinadas antes de dar comienzo a las mismas, por la Autoridad municipal de acuerdo con el señor Veterinario, desechando las que, a juicio del Jurado, no reúnan las debidas condiciones.

Lo que se publica para conocimiento del vecindario y en particular de las personas a quienes interese el presente anuncio.

Mahón 17 Agosto de 1939.—Año de la Victoria.—El Alcalde accidental, DIEGO BOTELLA.

CONCURSO

Once Tabor del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán número 1

Se abre concurso para el suministro de viveres para la fuerza de este Tabor. Los proveedores que deseen concurrir podrán obtener el pliego de condiciones en las oficinas de este Tabor en el Cuartel de Santiago, de 11 a 12 horas, hasta el día 20 del actual.

Mahón 15 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria.—El Comandante Jefe, SALMERÓN. 1-2

Sociedad General de Alumbrado

S. A.

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Sociedad que debidamente autorizados por el Ministerio de Hacienda, a partir del próximo día 21 del corriente se procederá al pago de los dividendos correspondientes a los años 1936, 1937 y 1938 contra entrega del cupón número 31.

Advertiendo que deberán presentarse las mismas acciones con los comprobantes de su legítima tenencia a fin de estampar en ellas el justificativo que ordenan las disposiciones vigentes. Se recuerda la obligación que tienen los tenedores de acciones de denunciar si alguno ha sido despojado de su tenencia o propiedad.

Mahón 15 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria.—El Vocal Gerente, Manuel Hernández. 3-4

MUTUA GENERAL SEGUROS

Mutualidad Genuinamente Española Seguro Obligatorio de

ACCIDENTES DE TRABAJO

Consulte su póliza a:

CATCHOT Reina n.º 67 MAHÓN

25-60-1 ml v

Centro Meteorológico de Baleares

ESTACION DE MAHON

Observaciones efectuadas a las siete horas de hoy 18 Agosto 1939

- Presión atmosférica: (a 0' y n. d. m. 758'6 mm.
- Tendencia barométrica: — 0'0.
- Temperatura del aire: 24'8.
- Humedad relativa: 90.
- Clase de nubes: Acu Sten
- Estado del cielo: Nuboso.
- Dirección del viento: —
- Velocidad del mismo: —
- Temperatura máxima en 24 horas: 32'1.
- Temperatura mínima en 24 horas: 22'8
- Lluvia en 24 horas: 0'0.

Las hazañas de los hispano-soviéticos en Francia

Barcelona 17.—Por noticias que llegan de Francia, se notifica que de uno de los campos de concentración del Sur de dicha nación, logró fugarse hace varios días un centenar de hispano-soviéticos que desde entonces están cometiendo toda clase de fechorías en la comarca.

Hoy del campo de Hirc se han fugado nuevamente, varios individuos clasificados entre lo peor de las hordas que un día constituyeron las brigadas internacionales.

La población francesa de la región que se halla atemorizada por los robos y degradaciones que cometen estos fugitivos ha pedido nuevamente a las autoridades soliciten del Gobierno francés el traslado a las colonias de los campos de concentración.

Gran número de refugiados siguen solicitando se les permita regresar a España

Burgos 17.—Durante estas últimas semanas ha proseguido con escala cada vez mayor, la repatriación de los españoles que fueron obligados a salir de España por las hordas rojas.

Se sabe que la inmensa mayoría de los que aún permanecen en los campos de concentración del Mediodía de Francia, ha solicitado se les permita regresar a nuestra nación de la que en malhora se alejaron.

Muy pronto quedarán instalados en Madrid todos los Ministerios

Madrid 17.—Desde hoy todos servicios del Ministerio de Agri-

cultura han quedado instalados en esta capital, donde se ha reanudado el funcionamiento normal de dicho Ministerio.

Continúan activamente los trabajos para trasladar a Madrid, de los restantes Ministerios y se cree que no pasarán muchas semanas sin que ello se haya realizado.

La prensa madrileña y el problema de Dantzig

Madrid 17.—La prensa de esta capital comenta el desarrollo de los acontecimientos de Dantzig y señala que la campaña provocadora polaca no ha tenido ya consecuencias irreparables por la serenidad de Alemania.

La resolución del asunto de la Ciudad Libre, debe resolverse dentro de los principios del derecho internacional, teniendo en cuenta la historia del territorio y los deseos de sus habitantes.

Llegada de nueva expedición de viveres, donativo de Alemania

Barcelona 17.—Se anuncia la llegada a esta ciudad de un nuevo envío de viveres con destino a Auxilio Social, donativo de las organizaciones nacionalsocialistas alemanas.

Se remarca una vez más la conducta admirable de los organismos del Reich que desde que finalizó la guerra están enviando constantemente donativos en viveres y otros efectos para las regiones que hasta el último momento estuvieron en poder de los rojos.

DEL EXTRANJERO

Detenciones en masa de ucranianos en Lemberg «Evening Standard» anuncia que mañana el Gobierno polaco decretará el embargo de todas las propiedades alemanas próximas a la frontera

Berlín 17.—El terrorismo polaco continúa «in crescendo» y sus persecuciones revisten cada vez un carácter más grave, no solo contra las minorías alemanas, sino también contra los ucranianos. De Lemberg comunican que estos días se han verificado doscientas detenciones en la capital y setecientas en la provincia. Entre los detenidos se encuentran setenta sacerdotes. Se asegura que el Gobierno polaco traslada dichos detenidos en calidad de rehenes a las cárceles de Varsovia para utilizarlos caso de producirse una sublevación en Ucrania.

El periódico inglés «Evening Standard» anuncia hoy que mañana el Gobierno de Varsovia decretará la confiscación de todas las propiedades alemanas que se encuentran próximas a la frontera. La medida será justificada por razones de índole militar, y los terrenos expropiados serán repartidos entre campesinos polacos.

El descontento que las persecuciones de las autoridades polacas despierta en todo el país es muy grande y un número considerable de personas intenta atravesar la frontera para refugiarse en Alemania. Se calcula que el número de huidos desde comienzos del año actual se eleva a cerca de ochenta mil, en su mayoría ucranianos y polaco-alemanes

Comentarios de la prensa italiana

El problema de Dantzig es utilizado para fines de la política inglesa de acorralamiento

Roma 17.—«Il Giornale d'Italia» dedica su editorial a comentar la actitud de las potencias occidentales ante el problema de Dantzig y declara que estas potencias utilizan el asunto para dos fines: separar a Polonia del Reich y a la vez aprovechar la ocasión para justificar una agresión contra Alemania.

«El asunto de Dantzig—dice «Il Giornale d'Italia»—no es solo un asunto de intereses polacos, sino el cómodo pretexto para la prosecución de la política de acorralamiento de Alemania perseguida desde hace cierto tiempo por Gran Bretaña y Francia».

Los tribunales de Dantzig han condenado a cuatro polacos

Dantzig 17.—Los tribunales de esta ciudad han condenado a un polaco a un año de prisión por sabotaje. Otros tres obreros de nacionalidad polaca, han sido condenados a varios meses de prisión no solo por no haber cumplido sus contratos, si que también por haber inducido a otros a hacer lo mismo.

En Polonia aseguran que han descubierto una organización de carácter subversivo

La frontera con Alemania ha sido cerrada en la región de Alta Silesia

Varsovia 17.—De fuente oficial se declara haberse descubierto estos días una organización subversiva que actuaba en la frontera de la región de Alta Silesia, transmitiendo informaciones de carácter militar a Alemania. Se han practicado unas ciento cincuenta detenciones.

La frontera con Alemania en todo el territorio de la Alta Silesia ha sido cerrada.

Se justifica esta medida alegando que las autoridades alemanas cerraron a su vez la frontera en un determinado sector.

Nuevamente la prensa de esta ciudad publica informaciones relativas a supuestos preparativos militares en las zonas alemanas próximas a Polonia y Dantzig.

Las escuadrillas francesas vuelan sobre Londres

Londres 17.—Hoy, diversas escuadrillas de bombardeo y caza francesas han efectuado vuelos de entrenamiento sobre Inglaterra.

Miles de personas han contemplado en Londres las evoluciones de aparatos de distintas formas que volaban a baja altura y en los que se podían distinguir bien las insignias del Ejército del Aire francés.

Las maniobras comenzaron durante la noche, simulando los aviones de bombardeo galos diferentes ataques contra Liverpool y otras ciudades del Sur de Inglaterra. Por la mañana se iniciaron los ejercicios más importantes volando sobre Londres unos doscientos aparatos.

Se cree que en breve se realizarán nuevos vuelos de esta índole en los que tomarán parte un número mayor de aviones.

El Comisario polaco ha regresado a Dantzig

Dantzig 17.—El Comisario polaco señor Chodaki ha regresado hoy a esta ciudad procedente de Varsovia, donde se trasladó con objeto de dar cuenta a Mr. Beck de la conversación celebrada ayer con el Presidente del Senado de la Ciudad Libre.

Un incidente en la botadura de un nuevo porta-aviones inglés

Belfast 17.—Ha ocurrido un incidente de cierta gravedad con motivo de la botadura del tercer porta-aviones inglés, correspondiente a la serie de siete que deben ser lanzados durante el año actual. En efecto: el buque media hora antes de lo previsto, comenzó a deslizarse por las gradas y rompiendo las amarras, se precipitó al mar. Una mujer resultó muerta y veinticuatro personas heridas. Parece que el navío no sufrió averías.

El porta-aviones citado, el «Fonerwell», desplaza veintitrés mil toneladas y desarrolla una velocidad de 30 nudos.

Un discurso del ministro del Aire inglés

«Nuestro pueblo desea la paz, pero sobre ello está la libertad y el cumplimiento de nuestros compromisos»

Belfast 17.—En el banquete que se ha celebrado hoy con motivo de la botadura de un nuevo porta-aviones, el ministro del Aire ha pronunciado un discurso en el que ha dicho:

«Inglaterra no desea mover querellas a nadie. Nuestro pueblo desea vivir en paz con todos los Estados, pero hay algo más importante que la misma paz, y es la libertad de la Gran Bretaña y la de los pueblos amigos con los cuales se halla ligada en solemne compromiso. En cumplimiento de esos compromisos, estamos dispuestos a hacer frente a todas las eventualidades. Gran Bretaña no se rendirá jamás ante la fuerza y la agresión.»

En un incidente en la frontera rumano húngara han resultado muertos dos guardias fronterizos rumanos

Budapest 17.—Se ha publicado un comunicado acerca del incidente ocurrido esta mañana en la frontera húngaro-rumana. Según el citado comunicado, un grupo constituido por cinco guardias fronterizos rumanos, se internó en territorio húngaro atacando a un grupo de soldados y entablándose un tiroteo en el que resultaron muertos dos guardias rumanos.

Las autoridades han ordenado la apertura de una encuesta para depurar responsabilidades.

Las potencias del Eje no ejercen presión alguna sobre Yugoslavia y Hungría

Roma 17.—La prensa de hoy y la radio, desmienten energicamente la noticia divulgada por cierta prensa extranjera relativa a una supuesta presión de las potencias del Eje sobre Yugoslavia y Hungría para hacer que estas naciones se adhieran a la línea de conducta seguida por Roma y Berlín.

Se destaca que Hungría desde hace muchos meses está demostrando su simpatía hacia Alemania e Italia y prueba de ello es el reciente viaje del ministro de Relaciones Exteriores con de Szaky a Salzburgo.

En cuanto a Yugoslavia, sus relaciones con las potencias del Eje son cada vez más cordiales. Es, pues, absurdo suponer que ni Roma ni Berlín presionen a naciones que espontáneamente les están demostrando una creciente simpatía.

La prensa inglesa sigue ocupándose del asunto de Dantzig «Munich no se repetirá», asegura el «News Chronicle»

Londres 17.—La prensa del jueves continuó ocupándose en sus editoriales del asunto de Dantzig. El «Times» dice que no se puede hacer nada sin la previa aceptación de Polonia. Este es el punto que atañe a la Gran Bretaña que está comprometida a hacer respetar los derechos polacos.

«Daily Telegraph» manifiesta que las democracias tienen también sus ideales y que por ellos están dispuestas a cualquier sacrificio.

El mariscal Badoglio ha informado al Duce acerca de distintas cuestiones de carácter militar

Roma 17.—El mariscal Badoglio se ha entrevistado hoy con el Duce, al que ha informado de distintas cuestiones de carácter militar.

En los círculos italianos se opina que dicha entrevista ha versado sobre las medidas que deben tomarse para el caso de una movilización total de las fuerzas del Imperio.

El general Carmona ha salido de Pretonia para El Cabo

Pretonia 17.—El Presidente de Portugal, general Carmona, que ha permanecido varios días en esta ciudad, ha salido hoy para El Cabo. Una inmensa multitud ha tributado emocionante despedida al ilustre huésped.

Entre los personajes que han acudido a despedir al Presidente portugués se hallaba el Presidente de la Unión Sudafricana, Mr. Herzog.

Acompañará al general Carmona hasta El Cabo el ministro de Justicia Mr. Smits.

Lord Craigie intenta obtener la reanudación de las conferencias anglo-japonesas

Tokio 17.—El embajador de la Gran Bretaña lord Craigie ha visitado al ministro japonés señor Kato para gestionar la reanudación de las entrevistas anglo-japonesas.

El embajador de Inglaterra ha manifestado al señor Kato que la suspensión de las conversaciones y la demora del Gobierno de Londres en enviar nuevas instrucciones, fué debido a las consultas que tuvieron que realizarse con París y Washington.

¿Se ha entrevistado el conde Szacky con Hitler y von Ribbentrop?

Bucarest 17.—Informaciones procedentes de Hungría, aseguran que hoy el ministro de Relaciones Exteriores conde Szacky que se encontraba en Salzburgo, se ha entrevistado en Berchtesgaden con el Canciller Hitler y con el ministro alemán, von Ribbentrop.

En cambio de Berlín se notifica que dicha noticia no es cierta y que el conde Szacky no ha salido de Salzburgo.

Empresario:

¿Te has acogido a las facilidades que te ha otorgado Caja Nacional de Subsidios Familiares, para el pago de la cuota inicial que te impone la Ley?

Si no lo has hecho, ¿a qué esperas? No olvides que la ley que protege, sanciona.

El SUBSIDIO FAMILIAR restituirá a la mujer a su misión maternal sin agobios económicos.

El correo de esta mañana

Esta mañana ha llegado de Barcelona el buque a motor «Ciudad de Mahón», en su viaje correo, al mando del capitán D. Jaime Gelpi.

Entre los 84 pasajeros llegados, había don Mateo Terrés y don Francisco Bosch.

De carga ha sido portador de 267 toneladas, 216 toneladas de trigo, que igualmente que las llegadas con anterioridad, son para el Sindicato de Harineros de Menorca; 30 toneladas de carbón y 10 toneladas de cemento.

También había 40 cestas de uva.

Se alquila amueblado chalet «Las Palmas», situado en el puerto. Razón en el mismo. Se vende un caño. 5-10

Habitaciones amuebladas para alquilar. Informes en esta imprenta.

Imprenta de M. Simón Nieto

Campo Unión Sportiva
Sábado 19 Agosto 1939
 Año de la Victoria
Gran partido de Fútbol
AMETRALLADORAS 37
 CONTRA
C. D. MENORCA
 A LAS CINCO Y MEDIA

Regimiento de Infantería Palma
número 36
 10 A BATALLÓN

Al objeto de proceder a la adquisición de artículos alimenticios, según interesa en el artículo publicado los días 8, 9 y 10, queda ampliado el plazo para entrega de sobres ofertas en las mismas condiciones que en el mismo se expresan, hasta el día 28 del corriente.

Mahón 16 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria.—El Comandante Jefe, BARTOLOMÉ NICOLAU.